

Gemeinderat Eglisau
Gemeindepräsidentin
Gemeindeschreiber
8193 Eglisau

An die
Geschäftsleitung des
Kantonsrates
8090 Zürich

Behördeninitiative

betreffend Bau der Umfahrung Eglisau

Antrag:

Es ist eine Kreditvorlage für die Umfahrung in Eglisau auszuarbeiten.

Begründung:

- Der Verkehr auf der 80jährigen Rheinbrücke in Eglisau nimmt seit Jahren ununterbrochen zu. Wurden 1985 täglich im Schnitt rund 10'000 Fahrzeuge gezählt, waren es Ende 1997 bereits 15'800. Der hohe Anteil des Güterschwerverkehrs stellt eine zusätzliche Belastung dar. Eine Trendwende zeichnet sich nicht ab.
- Das aktuelle Verkehrsaufkommen beeinträchtigt - trotz der in der Vergangenheit getroffenen punktuellen Massnahmen (Lärmschutzfenster, Kurvenerweiterungen) - die Wohnqualität der Gemeinde in erheblichem Masse. Die heutige Linienführung, die den Verkehr alles andere als verflüssigt, verursacht zusätzliche Lärm- und Luftschadstoffemissionen.
- Das Zürchervolk hat 1985 - allerdings relativ knapp - die Umfahrung Eglisau abgelehnt. 14 Jahre später ist es angesichts der sich immer weiter zuspitzenden Verkehrssituation an der Zeit, die Umfahrung Eglisau wieder an die Hand zu nehmen und dieses Verkehrs-Nadelöhr verzugslos zu beseitigen. Die planerischen Grundlagen für eine gegenüber dem früheren Projekt optimierten Linienführung sind seit der Revision des kantonalen Richtplanes im Jahre 1986 vorhanden. Die dort niedergelegte Linienführung garantiert eine dauerhafte Entlastung der Eglisauer Wohngebiete und eine grösstmögliche Schonung des Landschaftsbildes.

Eglisau, 14. September 1999

Mit freundlichen Grüssen

Die Gemeindepräsidentin
Renata Schwyter

Der Gemeindeschreiber
Kurt Forster